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本报北京电（记者 房伟）“马院长，我对超级
稻印象特别深，你是真正的亩产英雄！”昨日下午，
在小组审议中，省委副书记、省长袁家军为全国人
大代表、宁波市农科院院长马荣荣“点赞”。

昨日下午，浙江代表团分组审议政府工作报
告。马荣荣在发言时称，政府工作报告充分体现
了国家对粮食生产的重视。“近年来，我国粮食生
产抵抗自然灾害能力大大增强，这样的成绩来之
不易！”马荣荣随后提出了有关粮食生产的几点建
议。

马荣荣话音刚落，同组参加审议的袁家军就

一连抛出几个问题：你们“超级稻”这个团队有多
少人？每亩产量多少？每年有科研经费多少？

马荣荣回应说，“超级稻”团队核心有18个人；
目前一般一季度水稻亩产750公斤到800公斤，种
植技术高的在900公斤左右，如果气候、土壤、技术
等条件都满足，能达到1000公斤。“宁波市里对我
们非常重视，团队获评宁波创新团队，每年有科研
经费200万元，已经持续10年了。这样的做法在
省内是首个！”

听到亩产能达到1000公斤，袁家军为马荣荣
和他的“超级稻”点赞：“你是真正的亩产英雄！”

“‘超级稻’种了多少亩了？”袁家军接着问。
“总面积大概500多万亩，其中330多万亩在

浙江省内。”马荣荣进一步解释，这占到全省水稻
种植面积的三分之一，占到籼稻种植面积的三分
之二，目前还扩大到湖南、湖北、江西、江苏省内。

马荣荣说，市里除了科研支持外，种子公司也
与农科院合作，将每年种子销售额的5%用于科研
投入，这也保证了“超级稻”的持续研究。

袁家军表示肯定：“搞创新，一是要靠人才，
另一方面靠制度保障，要保证人才发挥效益最大
化。”

入选“双一流”是宁大重要机遇

“社会各界都很关注宁波大学入选‘双一
流’大学这件事。”全国人大代表、宁波大学校
长沈满洪告诉记者，入选“双一流”是宁波大学
加快发展的重要机遇，社会美誉度进一步提高
了，能争取的资源也更多了，这其中就包括好
的生源和高层次人才。

“今年招生过程中我就有明显感受，特别
是研究生招生，出现了前所未有的火爆。好的
生源，对于大学办学、地方发展意义非常重
大。”沈满洪说，人才是第一资源，没有人才，没
有高层次人才，一所高校、一座城市、一个国家
就无法实现高远的目标。

沈满洪透露，入选“双一流”以来，宁波大
学更加注重高层次人才的引进。未来每年要
净增至少100名人才，其中包括院士级、大师级
的领军人才，以及符合学科建设的高层次人
才，“比如，去年学校就引进了两位全职院士，
目前也正与其他几位院士积极接触。”

沈满洪表示，市委市政府当前关于人才的论
断，抓住了关键和要害，接连发布的引才政策精
准及时，十分必要，“对于宁波大学而言，一部分
政策也可享受，更为重要的是，重视人才氛围的
营造对宁波高校、对宁波这座城市意义非凡。”

奥克斯倡导“多拿奖金是贡献”

2017年奥克斯集团营收649亿元，利税59
亿元，交出了一份靓丽的成绩单。“和很多企业
一样，奥克斯既是中国经济社会发展的见证
者，又是受益者。”全国人大代表、奥克斯集团
董事长郑坚江向记者感慨，这一切概括起来就
是“人对了，企业就对了”。

郑坚江说，奥克斯高度重视和充分调动
“人”这个生产力中最基本、最重要的因素，善
待人才、用好人才、留住人才。

“奥克斯倡导‘多拿奖金是贡献’，我对下
属企业在员工收入方面有两个要求：一是员工
收入每年必须提升5%及以上，二是奖金、激励
额的发放必须达到预算的85%及以上。”郑坚
江告诉记者，全集团人均收入提升已连续3年
超过8%，2017年薪资发放19.1亿元，集团年会
还对员工收入提升最高和奖金预算达成最高
的部门进行了表彰。

郑坚江说，培养优秀人才也是奥克斯的使
命之一，集团有三大人才武器——识人标准

器、育人发动机、用人模拟器，此外还有晋升标
准等体系，都是人才快速成长的纲领性指引。

“我们还致力于造就一大批为事业奋斗终
生的精英人才，将其智慧转变为社会财富。”郑
坚江向记者透露，奥克斯近3年已完成5次股
权激励、7个合伙人项目，将企业的经营成果与
核心科技、管理人才共享，让收入千万元甚至
过亿元的人才不断涌现。

建立中国宁波人力资源服务产业园

“政府工作报告着重提到了人才体制改
革，这也是实现我省、我市创新驱动发展的抓
手。”全国人大代表、中科院材料研究所所长黄
政仁昨日下午在浙江代表团小组会议中说，宁
波市委市政府当前提出“三抢”“六争”的论断
和举措，人才是重中之重。他建议，为了充分
发挥高端人才在宁波的作用，应重视打造有利
于人才能力发展的高档次的创新创业平台，想
方设法为人才安居安家提供较好的生活条件
保障，比如预留人才住房用地、预留人才住房，
降低人才安家立业的生活成本投入。

黄政仁向记者直言，宁波人力资源服务业
发展与长三角南翼地区新经济、新业态、新模
式发展及对专业化、国际化、高端化的需求还
有一定差距。不管是着眼现状，还是放眼未
来，宁波建立人力资源服务产业园都十分必
要。

“建立产业园，既有助于丰富产业链和产
品业态，解决区域人力资源供需不平衡、不对
称的矛盾，也有利于吸引海外人才来宁波创新
创业。”黄政仁认为，宁波“一核驱动、多团组联
动”的园区发展模式已具备建立国家级产业园
的基本条件，符合总体部署要求。他建议，国
家层面批准宁波挂牌国家级人力资源服务产
业园，巩固先发优势和领先地位，辐射带动长
三角南翼乃至华东地区人力资源服务业的发
展，为人力资源服务业创新发展提供借鉴。

“在宁波开展人力资源服务产业也可先行
先试，加强与发达国家人力资源服务交流合
作，比如允许境外优秀人力资源机构在宁波试
点设立独资企业。”黄政仁还给出了自己的设
想，比如利用宁波“一带一路活化石”和“海上
丝绸之路”起点城市的资源优势，搭建“一带一
路”人力资源服务国际交流合作平台，在宁波
举办人力资源服务业国际合作论坛。

本报特派记者 房伟 发自北京

“真正的亩产英雄”袁家军“点赞”马荣荣

全国人大代表在京畅谈“抢人才”

人对了，一切就都对了
城市之间的竞争，归根到底是人才之间的争夺战。无论是“三抢”，还是“六争”，核

心都是“抢人才”。
本次全国两会上，我市的全国人大代表中有不少来自教育界、企业界，对于市委市政

府一段时间以来“抢人才”的论断、理念与举措均感触良深，纷纷与记者畅谈引才、用人
理念。

全国人大代表李书福：

非常感谢宁波
对吉利汽车发展的支持

本报北京电（记者 房伟）“吉利汽车从台州
出发，真正比较好的发展是从宁波开始的，所以
非常感谢宁波市委、市政府及相关方面对吉利汽
车发展的支持和帮助。”昨日上午，在十三届全国
人大一次会议浙江代表团驻地，全国人大代表、
浙江吉利控股集团董事长李书福在接受记者采
访时这样说道。

作为中国汽车行业的领军人物之一，李书福
说，总理所作的政府工作报告求真务实、很接地
气，紧紧抓住经济社会发展各项工作的关键，听了
以后深受鼓舞，尤其是国家非常重视和支持汽车
行业发展，报告提出了许多促进行业发展的有力
举措，“中国汽车工业虽然面临挑战，但我们一定
要不断努力，直面挑战，迎接新一轮竞争的到来！”

李书福说，对于吉利汽车而言，宁波布局非
常重要，因为吉利生产基地大部分在宁波，研发
中心也主要在宁波。“吉利从创建第一天开始，就
非常注重人才的培养。研发、制造汽车，没有自
己的人才很难可持续发展。宁波有一定的人才
集聚优势，我们已经在杭州湾新区建成了研究院
一期，未来二期、三期也会建起来。”

“汽车是一个大投入的行业，我们要抓住时
代的机遇，提高研发水平、创新能力，才能早日形
成战略上的主动。”李书福透露，如今吉利在杭州
湾新区已有上万名工程师，未来还要把企业大学
建起来，到那时，杭州湾新区有关汽车领域的人
才会达到3万到5万人。

李书福向记者表示，宁波的营商环境目前已
经很不错了，但政府仍在自我加压，不断完善提
升。吉利在全球范围内投资，发现各地有不同的
优点和不足。宁波在投资环境方面优点很多，如
果一定要说短板，那就是宁波汽车工业是不久前
才形成的，因而在汽车零部件配套、汽车人才培
养引进等方面还需要进一步加强。

昨日下午，李书福还在浙江代表团小组审议
中围绕汽车提了两点建议。一是智能网联汽车
的发展是大势所趋，基础设施建设应尽早研究，
以适应智能汽车时代的需要；二是汽车电动化也
是大势所趋，这是一个比较长的过程，过程中宜
提前准备解决方案。

李书福（中）昨日参加浙江代表团小组审议
时发言。 记者 房伟 摄

■宁波声音


